

Compte-rendu comité de pilotage Éco-école N°2

Mardi 10 avril 2018

Date : 10/04

Participants invités :

Theil Patricia, Decomble Xavier, Lonca Marie, Polaniak Béatrice, Christine Montagnez, Sylvie Boret, Gay Anne-Marie, Julie Labarsouque, Baczkiewicz Jeanette, Djeddou Karima, Saint-Sauby Guy, Sanchez Katia, Philipon Catherine, Paquet Régis, Paquet Mathi, Riffault Nohlan, Delas Odile, Martinet Simon, Escot-Sep Anaïs, Guardiola Lucile, Soler Michèle, Laran Hélène, Mr Péré Benoît, Walsh Karine, Kika Baros, Lucie Bisson

Mme Pelosse est excusée de son absence, suite à un accident.

Ordre du jour :

- Points d'étape actions effectuées et celles en cours
- Actions à venir
- Point sur la labellisation Éco-école

Rappel des objectifs de notre projet (améliorer le tri sélectif).

Points d'étape actions effectuées et celles en cours :

1) Actions effectuées et actuellement en cours concernant la gestion des déchets :

- réalisation d'un état des lieux de l'ensemble des poubelles
- étiquetage des poubelles dans les classes
- mise en place de poubelles à l'extérieur du lycée (par la mairie, avec l'aide du Club Sauvetage Planète) et poubelles de tri à l'internat, les classes et la cours du lycée

- quantification de l'ensemble des déchets par Mr Stoll, agent de cuisine et Mr Noguez, jardinier (du 15 mars au 09 avril). Action à refaire.
- Ramassage des stylos et bouchons usagés
- Envois de manuels scolaire à l'association « *Livres sans Frontière* » qui les transmettra à des pays défavorisés. Ceci grâce à l'aide de la mairie de la mairie de Bôo-Silhens, de Préchac., et la participation du fond crée par Mme Cazaux avec les élèves de STMG.

2) Actions effectuées et actuellement en cours, concernant la sensibilisation :

- Économie de papier : recto-verso par défaut dans la plupart des photocopieurs
- Formation des agents d'entretien par les ambassadrices du tri de la Communauté de Communes Pyrénées-vallée des gaves (CCPVG)
- Article dans Los Argelès (journal Bachibac)
- Passage dans chaque classe pour informer sur le tri et la démarche de labellisation
- Campagne de sensibilisation au recyclage de papier dans les couloirs
- La visite du centre d'enfouissement et de la déchetterie de Capvern-Avezac (Club Sauvetage Planète, les 6ème 3, Mme Prissé, Mme Callier-Musset, Odile, Kika, Lucie)
- Intervention des ambassadrices du tri de la CCPVG dans chaque classe du collège ainsi que celles de secondes. Action se déroulant de mars à décembre 2018.
- « Manifestation » anti-mégots par le Club Sauvetage Planète, devant le lycée.

3) Actions au delà de la thématique des déchets :

- animation autour de la pollution de l'air en lien avec la présence des lichens, avec le parc National des Pyrénées pour le Club Sauvetage Planète (CSP)
- Plantation d'arbres fruitiers dans l'établissement par François (ancien AED) et le CSP
- Sortie dans le parc d'Argelès-Gazost pour la plantation d'un Séquoia, invitation par la mairie pour le CSP
- Envoi manuels scolaires à l'association « *Livres sans Frontière* »

II) Action à venir :

- Rajout de poubelles dans la cour
- Jeux « Les as du tri » dans la première semaine de juin (semaine du développement durable)
- Propositions variées autour du gaspillage pour la fête de fin d'année (goûter zéro déchets)

III) Labellisation :

L'inscription sur le site Éco-Ecole a été faite ; la demande de labellisation sera déposée entre janvier-avril 2019. Inscription l'année prochaine pour la labellisation d'E3D (label du ministère de l'Éducation nationale).

Échanges :

Proposition de Simon Martinet, élève de 1^{ère} ES : faire une conférence sur « l'animal, l'humain et la planète ». Cette proposition a soulevé le sujet de la surconsommation de protéines animales, et du projet de faire un repas par semaine avec des protéines végétales. L'évocation de ce projet sera demandé au conseil d'administration.

Nous constatons que ce projet commence à prendre du sens et permet d'intégrer les différents acteurs de la communauté éducative.

C'était un plaisir enrichissant de pouvoir échanger avec des parents d'élèves, des élèves, des professeurs, des agents d'entretiens, des représentants de la mairie, des voisins de l'établissement, les ambassadrices du tri, l'administration et la vie scolaire.

Merci d'être venus si nombreux, votre présence était très encourageante.

L'équipe des AED